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足坛
找 记 者 上 壹 点

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 季禹

仍有望回归主客场赛制

由于五月份提交的首次开赛申
请被相关部门驳回，因此近期足协
再次制定联赛重启方案时，专门聘
请了防疫专家张文宏担任顾问，并
在其指导下制定完成了《疫情防控
指引》，同时还结合了德甲和韩国K
联赛复赛的经验，为中超的开赛制
定了更加细致完善的方案。

据媒体消息，本周足协会将新
的开赛方案上报给国家体育总局。
总局通过后将继续上报给更高一级
部门，等更高级别部门通过，中超才
能开赛。至于开赛日期，目前主流的
两个说法为7月11日和7月17日。在
足协对广州、上海两地考察期间，“7
月11日开赛”这一时间点曾被提及，
不过直到此次考察于6月7日结束，
确切答案仍未产生。

从足协的考察情况来看，新赛
季中超、中甲、中乙联赛小组赛全部
采用赛会制赛制几乎板上钉钉。16
支球队将蛇形排列分为两组，并分
为两个赛区进行比赛。据媒体消息，
7轮小组赛结束后，一旦疫情防控形
势持续向好，中超仍有望回归主客
场赛制。由于赛会制将极大地压缩
赛程，因此即使7月中旬开赛，也不
会发生此前外界担忧的联赛踢不完
的情况。但考虑到9月份有亚冠比
赛，10月及11月份有世预赛的比赛，
一旦7月开赛的方案也被否定，那么
对于中超完赛来说是十分危险的。

另外，在中超赛制由常规赛制
改为赛会制的过程中，外界对中超
是否会沿用“升降级”制度产生了
一定的猜测。据报道，在已经设计
出的联赛竞赛方案中，均存在升降
级的内容。有业内人士表示，升降
级制度是职业联赛的一个重要标
志和特点，因此在联赛赛会制大概
率被采用的背景下，“升降级”应该
被保留，从而构成对联赛品质与形
象的维护。

场地选址正在进行

上周末，中国足协考察团先后
赴广州、上海、苏州3座新赛季中超
联赛候选赛地城市进行实地考察。
按照足协的设想，新赛季中超将在
广州、上海两地进行，而苏州将作为
上海赛区的辅助。

据了解，足协对承办比赛的赛区
要求非常严格，在考察广州赛区的第
二天，足协提出了需要5个比赛场地
和10个训练场地。其中4个为正式比
赛场地，1个为备用场地。10个训练场
地中，8个为球队训练场地，2个为备
用训练场地。广州足协目前给出的四
个正式比赛场地分别是天河体育场、
越秀山体育场、广州大学城体育场和
广东奥体中心体育场，一个备用比赛
场地为花都体育场，训练场地同样尽
数给出，足协对此非常满意。

上海方面，虹口足球场、源深体
育场、金山体育场等都能作为中超
联赛的正式比赛场地，除此之外，上
海赛区将增加苏州作为辅助。上海
市足协对此也作出回应：“基本可以
确定的是上海将成为本年度中超联
赛的赛区之一。上海市足球协会将
积极配合中国足协，做好各项服务
保障工作。”受训练场、后勤保障等
诸多问题的限制，目前在上海参赛
的队伍数量尚未确定。

中国足协提出，中超各球队需
要有“大本营”概念，即需要有自己
单独的训练场，这也是足协提出需
要10个训练场地的原因。对于训练
场地，足协同样没有放低要求，本次
考察的内容就囊括了对训练场地条
件的考察。此外，足协甚至一开始提
出训练场周边不能有高楼，以防止
球队技战术外泄。鉴于两个赛区普
遍高楼林立，这一想法最终被抛弃。

至于训练场地的分配，足协也
已经确定了一个原则，每个赛区按
照上赛季中超联赛的排名，排名高
者有优先选择权。目前看来，除个别
比赛及训练场地仍需最终敲定外，
中超场地问题已经基本得到解决。

CBA重启在即，中超却迟迟未能定下开赛时间。目前看来，中
超开赛的大部分条件均已具备，场地问题成为目前需要考量的重
要因素。上周末，足协先后赴广州、上海考察两地的场地情况，不出
意外，新赛季中超将在小组赛中实施赛会制，之后有望根据防疫情
况回归主客场赛制。

足协赴广州、上海考察中超场地

对结果表示满意

场地问题一解决
离开赛就不远了

场地问题快要解决了，距离中

超开赛又近了一步。 新华社发
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